

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre..... 6 " EXTRANJERO: Trimestre..... 15 " Número suelto, 10 cts.

actuación del Gobierno

Hoy se celebrará el anunciado Consejo

Manifestaciones del jefe del Gobierno

22, a las 7 t. Madrid.—A las dos menos cuarto de la tarde abandonó la Presidencia el jefe del Gobierno quien manifestó a los periodistas que no tenía noticias políticas que comunicarle. Un periodista le dijo que en el extranjero continuaban publicándose noticias falsas referentes a la situación política de España. —Si—dijo el señor Lerroux—Me ha dicho que ayer la radio Touche lanzó la noticia de que el Presidente de la República había dimitido y había proclamado la dictadura militar el general Franco con carácter democrático de la que formaban parte la mayoría de los miembros del actual Gobierno.

Lo que dice Lerroux 23, a la 1 md. Madrid.—A las ocho y media de la noche salió el señor Lerroux de la Presidencia. Al salir se entretuvo a conversar con los periodistas a los que dijo que había recibido numerosas visitas, y que marchaba a su domicilio, donde continuaría recibiendo. Añadió que había saludado al Presidente de la República por teléfono, el cual le había dispensado de ir a despachar esta noche. Luego confirmó que hoy, martes, se celebrará Consejo de ministros.

Contestando a preguntas de los periodistas dijo que no se habían recibido nuevas sentencias de muerte, y que de este asunto se trataría en el Consejo de hoy.

Uno de los informadores le preguntó si tenía noticias del accidente ocurrido a una camioneta oficial en Oviedo, a consecuencia de una explosión de dinamita.

El señor Lerroux le dijo que oficialmente no tenía noticias concretas y que le extrañaba el número de muertos que aseguraba el periodista, porque en una camioneta cargada con dinamita no iban a ir tantos soldados, y para haber ese número de víctimas tenían que ser de los que fueran vigilando la camioneta.

Los periodistas le preguntaron desahogado sobre el viaje a Madrid del general Balmes y el jefe del Gobierno contestó que no tenía noticias de ello. Acaso lo sepa el ministro de la Guerra pero no tendrá importancia cuando nada me ha dicho.

—Y de las sentencias? —No hay ninguna novedad. De Asturias continúan llegando nuevas sentencias pues allí actúan los tribunales.

—Siguio diciendo que mañana a las diez de la mañana se reunirán los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

—Se tratará de la reapertura del parlamento? —Probablemente.

Terminó diciendo a los periodistas que en adelante la lista de la suscripción en favor de la fuerza pública les sería facilitada por el subsecretario de la Presidencia.

Dice el ministro de la Guerra El ministro de la Guerra manifestó a los periodistas que había recibido un telegrama sobre nueva recogida de armas. Se han recogido 493 fusiles, 30 escopetas, una ametralladora y una pistola y un obús de 10,5.

Luego dijo que le había visitado una Comisión de sombreros de Sevilla para pedirle que algunas unidades del Ejército usen sombrero. El ministro les respondió que daría conocimiento de ello al organismo correspondiente.

Manifestaciones del subsecretario de Hacienda

El subsecretario de Hacienda manifestó a los periodistas que había recibido noticias de Asturias dándole cuenta de que en Turón habían sido encontrados los cadáveres del teniente coronel de Carabineros señor Anaya y el del comandante don Alber Muñoz, asesinados por los rebeldes.

Añadió que en el momento que tuvo noticias de ello ordenó al delegado de Hacienda de Asturias le representara en los funerales y también al del ministro.

Precaciones en Barcelona Barcelona.—Las autoridades adoptaron esta mañana grandes precauciones ante los rumores de que se iba a declarar la huelga general en Barcelona.

Las tropas y la fuerza pública patrullaron por la población. En algunos lugares se colocaron ametralladoras y en otros cañones.

La tranquilidad es completa y el trabajo se realiza normalmente en fábricas y talleres.

Los periodistas y el presidente de las Cortes 22, a las 11 n. Madrid.—Esta tarde, los periodistas estuvieron en el Congreso, siendo recibidos por el señor Alba.

Los informadores preguntaron si era cierto que el jueves próximo se reanudarían las sesiones, a lo que respondió que eso depende del Gobierno.

Los ministros se reunirán en Consejo mañana, martes y en él se acordará la fecha de reapertura del Parlamento.

Después, siguió diciendo el señor Alba, la presidencia avisará a

periormente y luego hizo una buena faena, matando de una entera. Dió la vuelta al ruedo y se le ovacionó largamente. A su segundo que lanzó magistralmente hizo una faena dominadora adornándose mucho para una entera que tumbó sin puntilla. Se le concedieron las dos orejas y el rabo y dió la vuelta al ruedo.

Marcial Lalanda escuchó palmas. Gagancho tuvo una tarde triunfal siendo ovacionadísimo en sus dos toros.

Palacio de Justicia

Lo que dice el señor Bernarros: El presidente de la Audiencia, señor Bernarros, manifestó a los periodistas que todo el personal judicial de la provincia, incluso el auxiliar y subalterno, había acordado dejar un día de haber con destino a suscripciones para la fuerza pública.

El personal que cobre sus haberes por arancel, dejará una parte del tanto por ciento correspondiente, que venga a tener dicha equivalencia.

Los créditos pendientes Después dijo a los periodistas que desde el ministerio se le había rogado el pronto envío de las cuentas de Audiencia, durante el tercer trimestre del año actual.

Como hay algunos señores que no han cobrado sus emolumentos como peritos, testigos, etc., rogaba a los periodistas que lo hicieran público, para poder formalizar dichas cuentas cuanto antes.

Otras noticias Luego los periodistas estuvieron hablando con el señor Bernarros de la situación en Asturias, donde reside su familia.

Les dijo que había tenido la satisfacción de saber que algunos de sus familiares que habían sido hechos prisioneros, se encontraban libres y sin novedad.

Añadió que la situación en aquella región, según le habían dicho por teléfono, era de absoluta tranquilidad.

De Enseñanza

Con esta fecha ha quedado constituido el Consejo Local de Primera Enseñanza, de Murcia, de la siguiente forma:

Presidente, don Julián García Villalba Molín; vicepresidente, don Antonio García Alemán; secretario, don Luis Gallur Lopez; vocales, doña Fuensanta Alpañés, doña Carmen Campillo y don Antonio Andrés García.

Los señores maestros del término municipal pueden remitir todos los documentos al domicilio del señor secretario, calle de Jara Carrillo número 1, junto a El Liberal.

información municipal

Lo que dice el alcalde A recibir el nuevo alcalde a los periodistas les manifestó que había recibido varias visitas, y que él había realizado también algunas de cortesía.

Luego dijo que había nombrado secretario particular al funcionario del Ayuntamiento don Mariano Martini.

El arqueo de Caja Después dijo el señor Peña que el arqueo realizado el sábado de la Caja municipal había dado el siguiente resultado:

Existencias correspondientes a fianzas, 365.345,68 pesetas. Existencias en metálico, pesetas 1.863,51.

De esta cantidad hay que pagar varias cuentas de jornales correspondientes al sábado, que no habían sido hechas efectivas en el momento de realizarse el arqueo, por lo que el efectivo queda reducido a unas 600 pesetas.

El servicio de limpiezas También dijo el alcalde a los periodistas que el teniente de alcalde presidente de Policía Urbana, señor Gómez Castaño, había restablecido en su cargo de inspector del personal municipal al señor Doggio.

Igualmente había comunicado al contratista del servicio de limpiezas que a las diez de la mañana debe estar limpia la ciudad, y realizar dos limpiezas más en el centro de la población, y que si no tiene la ciudad con la debida limpieza le rescindirán el contrato.

La pavimentación de la ciudad Así mismo les manifestó que en el segundo grupo de las calles que se pavimentarán irá la Plaza de Rómulo.

Las obras de urbanización Finalmente les dijo que ha dado órdenes al arquitecto municipal para que proceda a la inmediata confección del presupuesto para proceder a cubrir la acequia de Aljufia en las proximidades de las Anas.

Igualmente se va a proceder al arreglo del Val a su paso por la Plaza de Pablo Iglesias.

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 23 de Octubre de 1909.

MURCIA.—En la Universidad de Madrid ha obtenido el título de licenciado en Derecho el joven murciano don Mariano Ruiz funes. Después de obtener matrícula de honor en las asignaturas del último año, se ha licenciado con la honrosa nota de sobresaliente.

—Ha marchado a Barcelona para continuar sus estudios de Perito Industrial, el distinguido joven don Antonio Fontes Pagán.

—Ha regresado de su viaje a Valencia, Zaragoza y Madrid, el acreditado industrial don Wenceslao Carceller Peña.

—El Ayuntamiento ha concedido al sereno Mariano Saravia la Medalla de Constancia y Mérito por haber salvado la vida, con peligro de la suya, a una niña de cuatro años.

—Ha dado a luz un niño la esposa del oficial del Banco de Cartagena don Antonio Santos.

También ha dado a luz una niña la esposa del industrial de esta plaza don Angel Tebar García-Valladolid.

—Se ha posesionado de su cargo el nuevo Administrador de Hacienda don Emilio Vela.

—En Tarragona se encuentra gravemente enfermo el gobernador civil de aquella provincia don Carlos García Alix, paisano nuestro.

MADRID.—La sesión del Congreso no defraudó la expectación. La Cámara se hallaba rebosante. El cuerpo diplomático entero ocupaba su tribuna. La sesión tuvo como aperitivo un ruidosísimo incidente promovido por Rodrigo Soriano. La rectificación de Moret fué enérgica y violentísima. Se escuchó con gran interés y produjo excelente efecto en las izquierdas. El final fué solemne y transcendental. Moret conminó al Gobierno para que abandonara inmediatamente el poder. La alusión al rayo que hiere a lo que está más alto, causó enorme emoción. Maura estuvo vacilante y desarticulado. Su afirmación de que en las elecciones provinciales demostrará que la opinión está a su lado, fué acogida con carcajadas guasonas. La intervención de La Cierva levantó tempestades de protestas. Al afirmar que la política del partido liberal había culminado en el atentado de la calle Mayor, los liberales le increparon duramente. Moret, en su rectificación, fastidió durísimamente a La Cierva. El jefe liberal fué ovacionado en los pasillos de la Cámara. La impresión general es la de que el Gobierno de Maura está muerto. Se cree que mañana quedará planteada la crisis.

—La censura rigurosísima no deja pasar nada relativo a las manifestaciones y actos de protesta contra el fusilamiento de Ferrer que se celebran en Francia, Italia, Austria, Bélgica y Portugal.

TORINO.—Ha fallecido repentinamente el célebre criminalista César Lombroso.

—No matarás, dijo el Divino Maestro. Es incomprensible que los que se llaman sus discípulos, pidan la aplicación de la pena de muerte.

Delegación Provincial del Trabajo

Visitas al delegado El delegado en el día de ayer recibió las siguientes visitas:

Don Manuel Fernández Reyes, don Pedro Pérez de los Cobos, señor presidente de la Mancomunidad de Labradores de Mula, señor presidente de la Sociedad Minera «El Balmarte» de Mazarrón, señor secretario del Sindicato Minero de Mazarrón, don Diego Jiménez Castellano, de Cieza, fabricante de generadores de punto, don Salvador Martínez Moya, diputado a Cortes; señor director de la Fábrica de la Seda, y una Comisión de obreros de la Fábrica de la Seda.

El conflicto de la fábrica «Unión Sadera» Ayer mañana recibí a las obreras y al presidente de dicha fábrica aconsejándoles a las primeras que cobren sus jornales devengados, pues con otra actitud nada conseguirán ya que el paro este se produce periódicamente como consecuencia de la falta de materia prima.

Por otra parte la situación de la Empresa se precaria según he podido comprobar y a este fin para resolverlo es viable esta situación definitivamente me propongo convocar a una reunión a los elementos productores del capullo de seda, Ingeniero Jefe de la Sericícola y Ge-

Epílogo de los sucesos

Desmintiendo un rumor

22, a las 7 t. Madrid.—El alcalde señor Salazar Alonso ha desmentido a los periodistas el rumor que venían circulando de que hoy se declararía la huelga general en la capital.

Identificación de un cadáver Barcelona.—Ha sido identificado el cadáver del atracador muerto el pasado sábado en el Paseo de García Hernández.

Se trata del comunista Juan Mata Sánchez de 25 años que fué expulsado de la Argentina por sus ideas anarquistas, natural de Salamanca.

Llegó a Barcelona en el año 32 donde se le detuvo y fichó. Después desapareció creyéndose que se internara en Francia para donde consiguió un pasaporte a nombre de Severo Tudela.

Detención de supuestos complicados Los agentes de policía han detenido a varias personas a las que se supone complicadas en el último movimiento.

Detalles de los sucesos de Gijón Gijón.—Se conocen nuevos detalles de los sucesos revolucionarios y de la proclamación de la república proletaria en el pueblo de Laviana.

El Comité revolucionario abrió una suscripción a la que acudieron varios contribuyentes y dos entidades bancarias a las que se obligó a suscribirse con dos mil pesetas, en casa de banquero. El Comité repartía vales por artículos que eran entregados en los comercios y los comerciantes pasaban después por casa del banquero para liquidar los vales en dinero.

Así se dió el caso de que se extendiera un vale para tela negra para luto de una familia de uno de los revolucionarios muertos en un encuentro con la fuerza pública.

Cuando de otros puntos llegaron otros rebeldes para hacerse cargo de los presos, éstos quisieron condenarlos a muerte pero los revolucionarios de Laviana se opusieron. Ello dió lugar a que el mismo presidente del Comité revolucionario de Laviana tuviera que permanecer una noche en la cárcel para asegurar con su persona a los presos.

Cuando las tropas del Gobierno entraron en Laviana, todo el vecindario le entregó un pliego suscrito con sus firmas para que tuviesen clemencia con los rebeldes.

Llegada de una ambulancia Gijón.—A bordo del vapor «Escociano» han marchado a Santander sesenta heridos para ser hospitalizados en aquella capital con objeto de dejar camas vacantes para los heridos que llegan de Oviedo.

Al puerto de Musel ha llegado una ambulancia sanitaria del Hospital de Carabanchel de Madrid al mando de un teniente de Sanidad militar.

Condenado a 20 años de prisión El Ferrol.—Se ha visto consejo de guerra contra el paisano Antonio Vazquez por tenencia ilícita de armas.

Se le ha condenado a veinte años de prisión.

Detención de extremistas Han sido detenidos por la guardia civil varios extremistas que se hallan convictos y confesos de haber colocado una bomba en la línea del ferrocarril de Betanzos a El Ferrol.

Los detenidos son Diego Espinera, Miguel Leira, Angel Pérez, Ramón Martínez, Juan Losada, Benito Feijoo, José Ribón, Juan Castro, Antonio Saavedra e Ignacio Martínez.

Los detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad judicial.

Parte oficial Madrid.—El Estado Mayor Central ha facilitado el siguiente parte oficial que comprende el resumen de noticias desde las 17 horas del día 20 a las 17 horas del día 21.

Primera a la séptima divisiones.— Tanto la guardia civil como los Cuervos de policía, Seguridad y asalto han detenido a algunos huidos de Asturias y complicados en la revuelta y se han recogido algunas armas.

Octava división.—El movimiento de la «Unión Sadera» y estudiar la constitución de una Sociedad u otra solución análoga que evite la paralización de tan importante industria y pueda resistir la competencia del Extranjero recabando si es necesario la intervención del Gobierno en el régimen aduanero de este producto.

Suscripción en favor de la fuerza pública Ayer telegrafié al ministro de Trabajo comunicándole que todos los funcionarios a más órdenes han contribuido con un día de haber en favor de la fuerza; pública que ha intervenido en los sucesos luctuosos de estos días.

El dinero recaudado se ha remitido al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

de concentración de diversas columnas sobre la cuenca carbonífera de Asturias se verificó sin tener que vencer nuevas resistencias. Las tropas ocupan con destacamentos todos los puntos de importancia de los valles del Caudal, Aller y Nalon. En los dos últimos entraron procedentes de León destacamentos de alguna consideración que limpiaron los puertos de San Isidro y Tarne.

Desde Villabrio descendieron otros por los valles del Narcea y del Pignueña hasta los cursos inferiores de estos ríos que cierran por el Oeste las salidas de la zona minera. Esta, por consiguiente ha sido recorrida y dominada en su totalidad. No se limitan las tropas a imponer su autoridad en los lugares donde el primer fundamento de una paz duradera con el desarme de la población rebelde. Este desarme ofrece cifras considerables que para los fusiles es de nueve mil.

El tiempo muy bueno en toda la zona de operaciones y los convoyes circularon normalmente en todas direcciones.

La vida civil restableciéndose activamente. En Gijón se trabaja en todos los oficios y los trenes circulan entre Gijón y Madrid sin novedad aunque con algún retraso porque la rápida recomposición de la vía no permite aún velocidades normales en varios trayectos.

El trabajo agrícola es normal en Asturias.

Los procesamientos de Azaña y Bello Para tratar de asuntos relativos con el procesamiento de los señores Azaña y Bello se ha reunido esta mañana la Sala Segunda del Tribunal Supremo.

Despacho para Gijón Ayer, por primera vez, después de los sucesos de Asturias se despacharon billetes para Gijón, desde Madrid, en todos los trenes.

Incautación de dinamita Orense.—La Policía sorprendió esta madrugada en una de las calles céntricas a dos individuos los que le infundieron sospechas.

Los agentes les dieron el alto pero los desconocidos emprendieron rápidamente la huida después de arrojar al suelo un paquete que llevaban. Los agentes dispararon sobre ellos sin que pudieran alcanzarle los disparos desapareciendo los desconocidos en la oscuridad de la noche.

El paquete contenía 130 cartuchos de dinamita.

Una orden de la «Gaceta» Madrid.—La «Gaceta» de ayer publica una orden considerando suspensos de empleo y sueldo a los funcionarios de los Jurados Mixtos que sin causa justificada abandonaron el trabajo.

Una circular de la Presidencia También publica una circular de la Presidencia del Consejo de ministros disponiendo que por el Banco de España se proceda a abrir una cuenta corriente a nombre del subsecretario de la Presidencia para depositar los fondos que se recauden con destino a la suscripción en favor de la fuerza pública.

Un llamamiento El Consejo de Protección a la Infancia de Asturias ha dirigido un llamamiento a los Consejos provinciales de protección a la Infancia solicitando un donativo para la suscripción abierta en favor de los niños de Asturias.

Una carta del señor Figueroa Don Gonzalo de Figueroa, exdiputado a Cortes por Murcia que fué detenido y puesto en libertad recientemente con motivo de los sucesos revolucionarios ha dirigido a los directores de periódicos la siguiente carta:

«Con la pasión desatada estos últimos días se ha seguido bien lamentablemente y con sucesiva frecuencia el proberbio «calumnia que algo queda»; con ello se han perdido los más elementales respetos de carácter personal y se han hecho las suposiciones más absurdas.

Esto ha ocurrido con motivo de mi detención. Digo esto porque después de diversos registros en mi domicilio y de varias diligencias hechas por la jurisdicción militar no ha habido más remedio que decretar mi libertad con todos los pronunciamientos favorables y con la destrucción total, naturalmente, de todos los supuestos.

No hay que advertir después de los resultados que han dado las prolijas diligencias llevadas a cabo que ni remotamente puede caberme la mínima responsabilidad acerca del movimiento revolucionario que en su propia iniciación y siguiendo mi constante norma de conducta fui el primer español que me apresuré a condenar bien explícitamente y ante autoridad y elevada personalidad gubernamental y mucho menos he

podido yo ocultar mi amparo a nadie entre otras razones porque nadie se ha acercado a mí para hacerme requerimiento ni la mas leve indicación de amparo ni refugio alguno.»

La intervención de Azaña en los sucesos revolucionarios Barcelona.—Se conocen detalles de verdadero interés relacionados con la supuesta intervención del señor Azaña en los pasados sucesos revolucionarios registrados, en esta capital.

Se ha comprobado que la noche del 6 al 7 no la pasó el señor Azaña en el palacio de la Generalidad.

El ex jefe del Gobierno estuvo por la mañana en dicho día conferenciando con el señor Companys y con los consejeros, a quienes trató de disuadir de sus propósitos.

No logró convencerlos, y cuando salió de esta entrevista hizo unas manifestaciones a los periodistas mostrando sus temores de que algo grave, y desde luego disparado, a su juicio, iba a producirse.

La actitud de preocupación en que se hallaba y su opinión adversa a lo que se iba a intentar fué transmitida por varios periodistas a periódicos de provincias, y en algunos se publicó una referencia, que fué autorizada por la previa censura militar.

En esta referencia se aseguraba que el señor Azaña se había confesado fracasado en su deseo de evitar la posición de rebeldía de la Generalidad.

Esa misma tarde el señor Azaña celebró varias conferencias telefónicas con Madrid apremiando a significados elementos del republicanismo para que se dirigieran a los miembros de la Generalidad aconsejándoles que no se lanzaran a una aventura perturbadora, ya que su deber estaba en cumplir fielmente la Constitución y el Estatuto.

A las tres y media de la tarde, en el Centro de Izquierda republicana del paseo de Gracia el señor Azaña conferenció con la directiva del partido, y por unanimidad se adoptó el acuerdo de reprobación la actitud del Gobierno de la Generalidad, contraria a las normas políticas contenidas en la ideología de Izquierda republicana.

Luego habló telefónicamente con el señor Giral y llamó a los señores Nicolau D'Oliwer y Hartado, los que le hicieron ver también la esterilidad de las gestiones por ellos llevadas a cabo, coincidentes con el pensamiento del señor Azaña.

El diputado radical y ex subsecretario don Pedro Armas, que por cierto informó al Gobierno de lo que había ocurrido en Barcelona por haber estado durante los sucesos en el despacho del general Batet, hizo manifestaciones a los periodistas el día 9, afirmando rotundamente que ni el señor Azaña estuvo la noche del 6 al 7 en la Generalidad ni pronunció ninguna alocución por el radio.

Las declaraciones del señor Armas fueron publicadas en algunos periódicos, entre otros, en «El Pueblo Gallego», de Vigo, el día 11 del actual, fecha en que ya se publicaba dicho diario y autorizadas por la censura militar aparecieron en la página cuarta del número del referido día.

No sólo no pasó la noche del 6 al 7 en la Generalidad el señor Azaña, sino que al haber estado mal pudo fugarse por una alcantarilla, pues el edificio de la Generalidad dista del de Gobernación cerca de dos kilómetros y es en el edificio donde hay un pasadizo subterráneo, que según parece, fué utilizado por algunas personas que se encontraban en la Conserjería con el señor Dencas.

Según parece, en estos términos declaró el señor Azaña ante el juez.

Pidiendo el indulto Buenos Aires.—La Confederación Nacional del Trabajo ha enviado un telegrama al Presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora y otro al jefe del Gobierno señor Lerroux pidiendo el indulto de los condenados a la última pena con motivo de los sucesos revolucionarios.

En Asturias se da por terminado el período revolucionario 22, a las 11 n. Madrid. Hoy estuvieron los periodistas en el Tribunal Supremo donde recogieron el rumor de que la sala de Gobierno había informado acerca de las preguntas formuladas por el Gobierno sobre las penas de muerte dictadas por los tribunales militares.

Los periodistas recogieron la impresión de que la sala ha emitido informe en el sentido de que no procede el indulto para Pérez Farrás y el último condenado por el Consejo de guerra en Asturias.

Sobre un recurso de súplica También recogieron la impresión de que la sala segunda del mismo tribunal tiene dictaminado el recur-

(Continúa en 4.ª plana)

MONTE DE PIEDAD
SUBASTA

de alhajas, ropas y efectos, mañana día 24 a las diez de la mañana.
Domicilio: Andrés Baquero 8, duplicado. Entrada por la calle de Finares.

Información deportiva

Los partidos del domingo fueron pródigos en resultados-sorpresa

Los campeonatos superregionales

Primer grupo
El Nacional y el Athletic empatan

Madrid.—Se celebró por la mañana, en el terreno del Nacional, el encuentro Athletic-Nacional, que acabó con empate a tres goles. Marcó Elizguz para el Athletic, empató Moriones; Peña y Elizguz consiguieron el segundo y el tercero del Athletic, y aún en el tiempo marcó López Herranz el segundo del Nacional.

En la continuación García de la Peña consiguió el empate. El Athletic, descohesionado, defraudó. Solo se distinguieron Marceleta y La-fuente.

Arbitró deficientemente Polidura.

Madrid, uno.—Racing, dos

También en Madrid, en Chamartín, por la tarde, el equipo titular de la capital, fué derrotado por dos a uno por el Racing de Santander.

El Madrid, debilitado por faltar Ciriano, tuvo su peor actuación de este año. Lucieron los medios cántabros. Marcó el madrileño Sañudo y se impuso la briosidad de los santanderinos, que empataban por obra de Cisco. Este gol se considera en ofensiva. En el segundo tiempo Cisco marcó el gol de la victoria, y el Madrid hizo en las postrimerías grandes esfuerzos para empatar.

Del Madrid solo se salvó Hilario. El arbitraje de Volilla, deficiente.

Valladolid, tres.—Logroño, dos

Logroño.—En su terreno de Las Gaunas, fué derrotado el titular por el Valladolid por tres a dos.

Fuó muy borrascoso por culpa del árbitro, Ostalé, que al conceder un penalty injusto contra los riojanos dió lugar al primero [del Valladolid, hecho por Barrios.

Domino el Valladolid y marcó otros dos goles Kohut.

Reaccionó el Logroño en la segunda parte y marcaron sus tantos Trillo y Mario.

Segundo grupo

Donostia, uno.—Unión de Irún, cero

San Sebastián.—En el campo de Atocha, el Donostia ganó por un tanto a cero al Unión de Irún.

Este se mostró muy recobrado. El Donostia sufrió la baja del defensa Arana, que al chocar con Olylane-ver se fracturó una costilla.

El segundo tiempo fué muy violento. Marcó el gol del Donostia Olyvares.

Jáuregui arbitró mal.

Athletic, cinco.—Arenas, dos

Bilbao.—En San Mamés, el Athletic luchó con su eterno rival, ganándole por cinco a dos.

Los areneros, que marcaron en primer término por Larrondo, fueron inferiores. Empatado Bata.

En el segundo tiempo Bata obtuvo el segundo del Athletic e Iraragorri el tercero, haciendo a poco Gárate el cuarto. Consiguió entonces el Arenas su segundo por Gonzalo y en el final Iraragorri hizo el quinto de los blanquirojos.

Arbitró acertado Iturralde.

Osasuna, tres.—Deportivo Alavés, cero

Vitoria.—El Deportivo Alavés recibió, en Mendizorrosa, la visita del Osasuna, que le derrotó a domicilio por tres a cero.

Los pamplonicos hicieron una exhibición demostrando su gran clase.

No hubo más goles por la enardecida labor del portero victoriano Duque. Marcaron Iruandain, de penalty, y Vergara en el primer tiempo, y en el siguiente Julio.

Pelayo Serrano adoleció de severidad.

Tercer grupo

Celta, dos.—Deportivo, uno

Como consecuencia de haberse acordado entre los Clubs gallegos y asturianos para salvar las fechas perdidas que los de cada región juegan por separado para dar cada una clasificado para el campeonato de España, se celebró en Balaidos el encuentro Celta-Deportivo, que proporciónó a los vigueses el triunfo por dos a cero. El Celta fué siempre

superior a su rival y marcó un gol en cada tiempo hechos por Polo y Gonzalo. Al Deportivo se le anuló por foud un gol de Diz. Villaverde arbitró bien.

Cuarto grupo

Júpiter, dos.—Español, cero

Barcelona.—El Español fué batido por el Júpiter por 2 0. Los blanquiazules tuvieron una actuación francamente deplorable, siendo mercedemente derrotados. En el primer tiempo no hubo goles y en la segunda parte marcaron Casas y García. Arbitró Comorera.

Sabadell, tres.—Badalona, dos

Badalona.—Este equipo fué batido por el Sabadell por 3 2. El árbitro Pujol no fué capaz de dominar el juego duro. Marcaron para el Sabadell Gual dos y Calvet y para el Badalona Stiol en el primer tiempo y Forgas en la continuación.

Barcelona, dos.—Gerona, uno

Gerona.—El titular fué batido por el Barcelona por dos tantos a uno. Los locales se defendieron bravamente. En el primer tiempo marcó Escolá para el Barcelona y se le anuló un tanto al Gerona. En la continuación volvió a marcar el Barcelona por medio del húngaro Seeder y sus rivales consiguieron un tanto, obra de Clará.

En el Gerona jugó Torredesflot con la mandíbula rota.

Quinto grupo

El Sevilla gana en la Condomina

Mercéida victoria la de los sevillanos. Demostraron a lo largo del encuentro ser un equipo bien conjunto, resistente y compacto aunque hay que reconocer que a su línea defensiva no se le jugó como aconsejaba la más elemental estrategia futbolística.

A buen seguro que hubiera podido ser taladrada la resistencia de la retaguardia blanca si se hubiera prodigado menos el balón en globo. ¿Por qué en el intermedio no se dió consejo en este sentido al quinteto rojo? ¿Es que la labor del preparador de un equipo permite una actitud pasiva durante el desarrollo del partido? Si se apreció escaso resultado con el juego puesto en práctica durante el primer tiempo,

debió pensarse en que los procedimientos seguidos no eran adecuados y de ahí que su modificación era consecuencia obligada. No puede culparse enteramente en el aspecto señalado a los jugadores que en el ardor de la lucha no se encuentran con la serenidad suficiente para apreciar qué táctica es la más conveniente en un momento dado. Muy otra es la situación del que cómodamente sentado puede observar cuál es el flaco del adversario y por dónde ha de intentarse la conquista del marco ajeno. Conocimientos técnicos, sí; oportunidad para recomendarlos, también.

Digamos ahora sinceramente que no nos extrañó sobremanera la labor del Murcia, conocidas sus anteriores actuaciones. Creímos, sin embargo, que podríamos ganar al ver los comienzos afortunados—bien breves—, pero perdimos las esperanzas cuando nos dimos cuenta que al frente del equipo actuaban cinco hombres completamente inofensivos. La labor pésimica de Montañés restó muchísima eficacia; el ala derecha quedó deshecho; Julio no pudo encontrar el contacto inteligente y rápido que su temperamento requiere y las circunstancias del partido demandaban. De Uría nada nuevo. Lo de siempre: voluntad, temeridad (no valor), empuje y algunos escasos aciertos; hizo una vez más de tabique en la delantera. Menos mal que Roig no se sirvió de demasiado de su compañero para llevar el juego al lado derecho sino que prefirió hacerlo con buen criterio, por medio de pases largos; pero hemos de repararle el demasiado juego de que abasteció a Sorniechero, desaprovechando a veces buenas situaciones de Uría que pedían su servicio inmediato.

La línea media, floja por el centro y más afianzada por las alas, sobre todo en la izquierda, en donde Griera realizó un excelentísimo trabajo. Nos pareció el mejor de los veintidós, siempre en la brecha y siempre acertado.

La defensa nos mostró a un Villaplana algo más acoplado pero sin rendir todavía todo lo que de sí puede dar, y a pesar de su aparente debilidad resistió.

Y finalmente de Enrique preferiríamos no tener que hablar. Un primer gol del Sevilla que nunca debió serlo. Después de abandonar el marco sin conseguir alejar el peligro, le vemos avanzar más para empujar el yerro, también infructuosamente, y completa los desaciertos con una va-

cilante actitud a diez metros de la puerta y con el balón en poder de Cortón que sobre el laberinto de jugadores lo lanza por alto a Torrontegui que consigue el gol pese al atollado esfuerzo de Garcerán. Iban cuatro minutos de juego. Después nueva salida en falso con el consiguiente peligro que esta vez acierta a salvar Muñoz en la misma raya. En definitiva, pobre actuación en un puesto donde las consecuencias son tan inmediatas.

Del Sevilla digamos que su actuación frente al Murcia en la primera vuelta debió ser muy otra. Buena compenetración, rapidez, soltura y energía y suerte, consiguieron dos estimabilísimos puntos que habrán hecho mella a no muchos metros de Murcia. Lastima que un equipo se perjudique así mismo y de rechazo a otro de la misma región.

No creemos sin embargo demasiado, en el poder de contención de la defensa algo menos segura en la primera parte en que todavía el Murcia ofrecía algún peligro. En la segunda, se afianzó pero entonces los murcianos iban perdiendo ofensividad por momentos y adquiriendo imprecisión al mismo compás. La línea media buena, especialmente por parte de Epelde su centro, muy oportuno siempre y creando abundante juego a sus adelantes. Este, acertado por partes iguales en sus cinco componentes: sólo alguna ventaja a favor de Tejada y Campanal. En la puerta Guillamón cumplió, salvo en el gol que le marcaron en donde pecó de exceso de vista.

A los cuatro minutos consigue el Sevilla su primero por mediación de Torrontegui. Nuevos ataques del Murcia con frutos. A los siete minutos se produce el empate por un centro desde lejos de Julio, a la cabeza de Uría. Guillamón se queda quieto y el balón fuertemente impulsado traspasa sus dominios. Después demasiada serenidad por parte del Murcia que deja avanzar todo el primer tiempo sin parecer preocuparle gran cosa el adquirir ventaja. La línea media murciana empuja bien pero la delantera no responde. Roig atacado, Montañés nulo y Uría, ineficaz, dejan desaprovechada la labor de los extremos. Avanzamos un buen chut de Roig que da lugar a un corner; algunos saques de esquina más, sin consecuencias. Después Enrique, lo único que hizo, corta bien por alto

un peligroso ataque de Tejada y Campanal.

En la segunda parte, un penalty del Sevilla que no se pita. Otro a continuación que Roig,—el que ha dado siempre la nota de serenidad—tira fuera. Después Guillamón hace una buena parada al mismo jugador y sin más saliente que tres buenas internadas de Sorniechero infructuosas por empujarse en centrar aun a cortísima distancia de la puerta, llegan los treinta y cuatro minutos en que, y en un avance de la delantera sevillana, Tejada coge un balón casi en el centro del campo, se interna veloz y lanza un cruzado que decide el encuentro. Al final ataques desesperados, permuta de puestos entre Montañés y Julio y final.

Distinguidos, Griera, Garcerán, Muñoz y Sorniechero. Euskalduna, Deva, Epelde, Tejada y Campanal. Sanchiz Orduña nada más que regular. No perjudicó gran cosa a nadie.

Atineó el Sevilla a Guillamón-Euskalduna, Deva, Alcázar, Epelde, Tache; Tejada, Torrontegui, Campanal, Cortón y Caro.

El Murcia a Enrique; Garcerán, Villaplana; Muñoz, Palahi, Griera; Julio, Montañés, Uría, Roig y Sorniechero.

Betis, cero.—Valencia, uno

Sevilla.—El Betis recibió en su terreno del Patronato la visita del Valencia y fué derrotado por 1 a 0. Por tener muchos lesionados el Betis formó un equipo casi amateur, que naufragó a pesar de la debilidad del enemigo. El único tanto del Valencia, que defraudó, lo hizo en el primer tiempo Vilanova. Careció el partido de interés.

Levante, dos.—Hércules, uno

Valencia.—El Camino Hon do, campo del Levante, fué escenario del encuentro Levante Hércules, en que ganaron los valencianos por 2 1. La primera parte, de superioridad allicantina, acababa con empate a un tanto, hechos por Sasá el del Hércules y Felipe el del Levante. Este hizo el de la victoria en el segundo tiempo. Se lesionó el valenciano Artigas. Arbitró mal Balaguer.

Otros campeonatos

Subgrupo levantino

Cartagena, 3; Elche, 0.
Alicante, 4; Burriana, 0.
Sport de la Plana, 1; Gimnástico, 1.

Subgrupo andaluz

Recreativo de Granada, 2; Jerez, 1.
Malacitano, 4; Onuba, 1.

Campeonato marroquí

Athletic, 3; Mogreb, 1.
Africa, 7; Unión Larache, 0.
Centro Español, 0; Ceuta, 2.

Larache, 1; Español, 6.
Campeonato balear

Baleares, 2; Mediterráneo, 3.

Otras pruebas deportivas

Ciclismo

Madrid.—En la prolongación Paseo de la Castellana tomaron la lida de cinco en cinco minutos nueve corredores españoles que

putaron el título de campeón español de fondo en carretera.

Resultó vencedor el guipuzcoano Montero con muy poca diferencia sobre su más peligroso rival e inmediato seguidor Mariano Cañardo, lucha entre estos dos corredores durísima.

La clasificación fué la siguiente:
1.º Luciano Montero, 150 metros en 4 h. 23 m. 41 s.

2.º Mariano Cañardo, 4 h. 24 45 s.

3.º Salvador Cardona, y a continuación Escuret, Figueras, Duñaux, Bernardo de Castro, Bastida Carretero.

NOTICIAS

Mañana, día 24, festividad de Rafael, celebrará su fiesta onomástica el joven y prestigioso médico don Rafael Medrano, al que cariñosamente felicitamos.

Se encuentra restablecido del grave accidente recientemente sufrido el simpático niño Enrique Mora Martínez, hijo del funcionario de esta administración de Correos, don Julián.

Asociación Profesional Estudiantes del Bachillerato (F. U. E.)

Nueva Directiva

El pasado día 18 celebró su primera asamblea general del presente curso la Asociación Profesional Estudiantes del Bachillerato (F. U. E.) eligiendo la siguiente Junta Directiva:

Presidente, don Luis Murcia; vicepresidente, don Esteban Pérez; secretario general, don Francisco Amán; secretario de actas, don Manuel Fernández; tesorero, don Nicolás Leal; vocales, don Bartolomé González, don Carlos Roncero y don Pascual López.

Como delegado en el Claustro fueron designados: don Luis Murcia por el sexto curso y don Esteban Pérez por el quinto.

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO E INTESTINOS?

S E R V E T I N A L

GUMMÁ

Una vez más el SERVETINAL permite a un enfermo recuperar su salud y buen humor

DON VALERIANO MORAGA RICO, residente en CIUDAD REAL, calle MORERIA, 24, nos remite una atenta carta, que tenemos el gusto de reproducir a continuación y poner el respectivo original a la disposición del público.

Sr. D. A. Gummá.—Barcelona.

Me complace dirigirla la presente para manifestarle que desde hacía 23 meses había perdido el buen humor que siempre tuve por padecer del estómago. Por fin un compañero me sacó de este penoso estado, recomendándome el SERVETINAL que lleva su nombre y gracias a él, hoy me encuentro perfectamente bien, he abandonado el régimen que seguía, comiendo lo que más me apetece, sin sentir la más ligera molestia.

Por consiguiente y en virtud del agradecimiento que le debo, queda usted debidamente autorizado para la publicación de la presente carta en la Prensa.

Atentamente le saluda su agradecido y affm. s. s. q. e. s. m.,

Ciudad Real 22 mayo 1934.

Firmado: VALERIANO MORAGA RICO.

EXIGID EL LEGITIMO SERVETINAL Y NO ADMITAIS SUSTITUCIONES INTERESADAS DE ESCASO O NULO RESULTADO

De venta 5'80 ptas. (Timbre incluido) en todas las farmacias y en Murcia. Farmacia Gamir, Mariano Benlliure, 3, Murcia.—E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3, Valencia.

LOTERIA NACIONAL

Números premiados en el Sorteo del día 22 de octubre de 1934

PREMIOS MAYORES

PESETAS	NUMEROS	POBLACIONES
150.000	12.790	La Línea, Rivadabia, LA UNION
95.000	14.090	Figueras, Calatayud
75.000	41.721	San Sebastián, Jerez, Sevilla
55.000	40.990	Barcelona
40.000	41.608	Algeciras
3.000	37.783	Madrid
"	35.551	Granada, Barcelona, ALICANTE
"	41.446	Madrid, Jerez, Sevilla
"	34.197	Barcelona, Zaragoza
"	4.772	Jerez, Granada, Gijón
"	40.797	Barcelona, Madrid, Sevilla
"	13.398	Valladolid, Madrid
"	1.288	Reinosa, Barcelona, Valencia
"	12.966	Cádiz, Córdoba, Madrid
"	27.823	Las Palmas, Barcelona, Bilbao
"	22.230	Madrid, Cádiz, Barcelona
"	39.719	Madrid
"	33.407	Madrid, Barcelona
"	31.427	Almadén, Coruña, Sevilla
"	24.204	Vera, Gerona, Barcelona
"	23.012	Madrid, Barcelona, Córdoba
"	32.596	Valencia, Barcelona, Jaén
"	3.805	Zaragoza, Barcelona, Reus
"	9.254	Zaragoza, Barcelona, Madrid
"	37.558	Tarragona

PREMIOS PEQUEÑOS

Decena	444 827 596 820 407 399 806 551
Centena	421 954 608 346 619 275 452 515
572 971 246 658 911 306 732 830	166 035 927 657 922 790 2.5 444
689 213 265 626 925 858 985 188	719 631 884 835 905 212 634 361

851 304 008 932 906 105 614 211	870 438 574 702 944 581 230 259
476 814 237 453 890 154 464 329	706 601 515 454 496 011 738 044
574	361 403 392 951 736 525 722 760
	688 913 087 800 029 927 980
Dos mil	
080 021 157 478 470 209 060 787	126 973 472 459 585 633 066 310
692 242 621 981 529 647 880 984	815 252 301 328 413 352 808 426
510 201 660 631 334 79 529	703 075 885 980 228
Tres mil	
509 544 511 619 254 604 593 220	380 933 159 001 938 554 287 300
225 158 032 334 052 406 140 495	282 932 985 268 668 578 373 024
096 272 080 782 033 701 876 087	175 858 972 126 262 347 517 223
893 070 519 239 685 613 128 195	570 633 238 255 514
937	
Cuatro mil	
933 986 239 882 689 529 286 340	465 709 879 677 486 944 184 164
932 263 149 978 567 564 046 404	674 981 372 795 771 586 917 453
398 378 109 008 894 390 981 332	227 380 210 553 469 551 783 008
182	307 671 759 412 966 909 279 782
Cinco mil	
183 406 055 097 155 057 670 252	951 359 995 049 427 447 463 468
644 446 530 246 255 225 644 963	958 771 415 348 226 855 916 257
373 712 921 072 502 763 655 244	072 997 912 666 977 023 870 792
138 531 278 494 099 851 607 561	012 034 583 774 760 158
219 626 378	
Seis mil	
422 175 452 948 437 054 811 560	232 951 698 810 861 268 870 165
635 229 575 909 264 020 091 363	006 445 132 748 703 728 503 686
106 828 618 824 167 565 595 194	761 045 734 526 936 615 616 308
752 254 160	700 331 839 681 203 620 473 175
	892 271 198 717 951 208 904 785
Siete mil	
708 413 046 300 452 778 844 805	736 136 007 517 841 393 044 618
251 255 071 130 943 625 997 054	272 588 700 745 530 473 028 632
469 336 286 202 363 849 353 723	759 133 043 532 286 710 438 768
036 652 098 463 398 241 137 585	241 540 935 498 178 828 814 524
862	765 624 073 872
Ocho mil	
983 894 635 705 957 585 360 685	882 195 138 960 659 310 445 003
271 104 136 310 651 929 634 582	677 239 419 175 607 911 451 611
897 810 758 746 186 041 450 688	881 142 315 396 226 793 076 172
068	984 774 752 635 132 556 061 088
	501 202 496 034 355 002 764 317
	811 825 889 500 895 628 144
Nueve mil	
939 734 726 056 266 219 893 531	719 306 744 766 596 533 991 644
078 634 132 127 915 377 455 157	815 026 095 388 823 652 296 240
840 612 813 018 621 386 416 291	756 075 771 116 200 327 490 377
040 459 759 222 494 425 193	
Diez mil	
874 255 823 002 442 536 336 934	767 836 811 013 424 678 162 350
257 268 280 087 390 951 001 398	452 286 105 915 397 006 662 960
971 140 964 465 606 275 864 183	743 593 631 369 616 872 950 691
838 265 068 210 055	248 828 470 192 526 668 520 849
Once mil	
114 433 101 038 464 579 928 181	

870 438 574 702 944 581 230 259	164 450 933 387 189 967 019 071
706 601 515 454 496 011 738 044	277 403 540 993 069 452 732 186
361 403 392 951 736 525 722 760	516 845 568 533 710 437 894 572
688 913 087 800 029 927 980	739 950 961 187
Doce mil	
126 973 472 459 585 633 066 310	589 931 464 141 722 226 186 845
815 252 301 328 413 352 808 426	841 456 920 102 009 966 619 412
703 075 885 980 228	735 945 515 561 187 373 431 307
	877 094
Trece mil	
380 933 159 001 938 554 287 300	539 470 373 350 123 997 202 189
282 932 985 268 668 578 373 024	831 594 975 837 593 765 463 341
175 858 972 126 262 347 517 223	613 194 272 026 758 290 069 417
570 633 238 255 514	108 197 225 937 030 307 795 662
	843
Catorce mil	
465 709 879 677 486 944 184 164	789 103 065 182 493 438 222 716
674 981 372 795 771 586 917 453	232 740 286 084 267 665 850 647
227 380 210 553 469 551 783 008	745 291 529 484 076 108 033 740
307 671 759 412 966 909 279 782	024 788 598 787 209
Quince mil	
951 359 995 049 427 447 463 468	430 894 993 402 309 359 329 196
958 771 415 348 226 855 916 257	771 064 391 747 631 494 056 327
072 997 912 666 977 023 870 792	580 446 690 593 646 161 083 623
012 034 583 774 760 158	629 945 379 635 533 968 685 642
	511 697 681 756 223 308 529 673
	928 639 795 502 700
Dieciséis mil	
232 951 698 810 861 268 870 165	642 253 275 899 483 527 071 400
006 445 132 748 703 728 503 686	557 879 717 892 302 704 787 001
761 045 734 526 936 615 616 308	638 385 684 757 406 693 018 583
700 331 839 681 203 620 473 175	438
892 271 198 717 951 208 904 785	
Diecisiete mil	
736 136 007 517 841 393 044 618	574 645 239 344 385 086 833 841
272 588 700 745 530 473 028 632	663 958 100 125 708 605 210 144
759 133 043 532 286 710 438 768	760 997 217 425 302 061 576 771
241 540 935 498 178 828 814 524	576 728 449 205 948 422 336 669
765 624 073 872	208 690 068 154 631 337
Dieciocho mil	
882 195 138 960 659 310 445 003	615 613 578 803 727 508 294 148
677 239 419 175 607 911 451 611	868 846 738 669 311 096 028 605
881 142 315 396 226 793 076 172	234 104 174 844 498 134 497 277
984 774 752 635 132 556 061 088	459 632 649 354
501 202 496 034 355 002 764 317	
811 825 889 500 895 628 144	
Diecinueve mil	
719 306 744 766 596 533 991 644	959 252 939 892 927 843 943 984
815 026 095 388 823 652 296 240	110 744 267 376 142 310 803 590
756 075 771 116 200 327 490 377	576 728 449 205 948 422 336 669
	857 256 137 568 233 163 455 088
	145 973 435 269 251 022
Veinte mil	
767 836 811 013 424 678 162 350	487 727 187 086 123 541 678 617
452 286 105 915 397 006 662 960	
743 593 631 369 616 872 950 691	
248 828 470 192 526 668 520 849	

164 450 933 387 189 967 019 071	158 275 066 681 503 423 633 757
277 403 540 993 069 452 732 186	674 421 402 583 451 467 151 914
516 845 568 533 710 437 894 572	818 519 044 858 353 961 940 903
739 950 961 187	533 121 872 322 910 686 185 351
	116
Veintidós mil	
539 931 464 141 722 226 186 845	649 784 272 932 529 730 222 834
841 456 920 102 009 966 619 412	041 456 920 102 009 966 619 412
735 945 515 561 187 373 431 307	171 019 638 344 917 994 776 232
877 094	975 163 517 958 016 087 876 607
	406 190 673 230 370 300 166 098
	321
Veintitres mil	
539 470 373 350 123 997 202 189	502 700 091 474 726 352 719 384
831 594 975 837 593 765 463 341	208 703 918 529 029 717 419 283
613 194 272 026 758 290 069 417	653 764 843 227 782 289 044 036
108 197 225 937 030 307 795 662	692 908 046 845 201 978 139 404
843	275 886 315 667 018 331 106 947
	950 831 878 437
Veinticuatro mil	
789 103 065 182 493 438 222 716	473 821 998 718 301 859 675 566
232 740 286 084 267 665 850 647	535 663 625 709 032 057 228 286
745 291 529 484 076 108 033 740	351 610 966 239 878 127 723 693
024 788 598 787 209	211 054 492 107 500 954 256 359
Veinticinco mil	
430 894 993 402 309 359 329 196	658 609 708 838 256 014 141 496
771 064 391 747 631 494 056 327	848 090 893 847 664 304 753 629
580 446 690 593 646 161 083 623	230 255 960 496 826 638 734 721
629 945 379 635 533 968 685 642	821 110 935 538 320 720 024 330
511 697 681 756 223 308 529 673	838 826 117 028 399 723
928 639 795 502 700	
Veintiseis mil	
642 253 275 899 483 527 071 400	261 957 466 220 194 640 034 234
557 879 717 892 302 704 787 001	538 812 443 950 614 121 648 654
638 385 684 757 406 693 018 583	852 827 547 458 507 225 968 322
438	836 699 885 545 182
Veintisiete mil	
574 645 239 344 385 086 833 841	876 534 540 604 983 339 784 816
663 958 100 125 708 605 210 144	017 009 631 016 237 036 467 796
760 997 217 425 302 061 576 771	326 146 385 122 129 817 275 571
576 728 449 205 948 422 336 669	040 966 073 533 209 995 664 095
208 690 068 154 631 337	984 946 523 821 275 379 460 093
	601 272 261
Veintiocho mil	
615 613 578 803 727 508 294 148	451 274 231 579 517 331 348 537
868 846 738 669 311 096 028 605	170 552 932 717 995 492 490 373
234 104 174 844 498 134 497 277	043 746 230 709 802 787 013 512
459 632 649 354	
Veintinueve mil	
959 252 939 892 927 843 943 984	
110 744 267 376 142 310 803 590	
576 728 449 205 948 422 336 669	
857 256 137 568 233 163 455 088	
145 973 435 269 251 022	

Table with weather data: Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm, Lluvia en mm.

Table with phone numbers: URBANOS, Dirección, Redacción, Administración.

so de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el dictamen de la misma sala acerca de la competencia para proceder contra los diputados señores Bello y Azaña.

Comentarios de "La Voz"

El periódico "La Voz" en su edición de hoy dice que la sala de Gobierno del Tribunal Supremo continúa redactando las contestaciones a las preguntas formuladas por el Gobierno sobre los fallos de los Consejos de guerra.

Agrega que parece que todas ellas son diferentes, pero que las que abundan son indulgentes.

Lo que dice "Heraldo de Madrid"

"Heraldo de Madrid" dice que el Gobierno tiene desde el sábado en su poder las contestaciones que ha dado el Supremo a las preguntas que se le han formulado acerca de las penas de muerte dictadas por los Tribunales en Consejo de guerra.

También dice que el Gobierno, en el Consejo de ministros que se celebrará el martes las examinará, teniendo la impresión de que sólo hay una pena de muerte.

Una conversación con el presidente del Supremo

Esta tarde, un redactor de "Heraldo de Madrid" ha celebrado una conversación con el presidente del Supremo al que pidió noticias acerca de los rumores que circulaban sobre la contestación del alto Tribunal a las consultas del Gobierno.

Se dice, interrogó el periodista, que la sala de Gobierno sólo deja de aplicar el indulto a uno de los sentenciados.

Nada puedo decir a ustedes. Únicamente que los periodistas están siempre bien orientados.

El informador salió a la calle con el presidente y un magistrado el cual dijo que sólo tenía por la vida de uno de Barcelona.

La inmunidad de los diputados catalanes

El jueves se verá en el Supremo el recurso de suplicatorio interpuesto por el fiscal de la República sobre la inmunidad de los diputados catalanes.

Lo que ha ocurrido en Asturias

"Heraldo de Madrid" publica esta noche una interesante información acerca de los sucesos ocurridos en Asturias, facilitada por el capitán y diputado republicano conservador señor Fernández Castillejo.

Dice que a las gentes que como esbirros han estado estos días alentando en la imaginación los supuestos horrores de lo ocurrido en Asturias, hay que oponer las manifestaciones hechas por un testigo ocular de tan reconocido prestigio como el señor Fernández Castillejo.

Este ha llegado hoy de la región asturiana habiendo dicho que en torno a los sucesos de Asturias se ha hecho una campaña de verdadero escándalo, porque como se dice, los actos de crueldad no han sido la regla general. Agregó que así se lo había manifestado también el general López Ochoa.

Se ha dicho, preguntó el periodista, que los actos de crueldad han coincidido con la época de la preponderancia socialista.

Eso es una ligereza grandísima. Allí no ha habido dualidad de mando. Únicamente hubo discusiones entre comunistas y socialistas, pero nada más.

Peró esos hijos de oficiales crucificados. Esos niños con los ojos quemados...

Mentira. Todo eso es mentira. Los revoltosos sólo acometieron a los que se les resistían con armas. Los detenidos en calidad de prisioneros fueron respetados.

El señor Fernández Castillejo dedicó elogios a la actuación del general López Ochoa y al general Boch que también actuó con acierto.

Terminó diciendo que los militares cumplieron estrictamente con su deber aplicando las leyes militares.

Hallazgo de bombas

Bilbao. Las autoridades continúan hallando armas y bombas.

En Portugalete han sido encontradas diez y ocho bombas, dos revólveres, una pistola y elementos para la fabricación de explosivos.

También fué encontrado en un estercero de Campanza un rifle con municiones.

El jefe de la brigada social de policía ha comunicado haber encontrado un bote atado con alambre, lleno de dinamita.

También han sido encontrados unos trozos de mecha.

En otros lugares han sido encontradas tres bombas cilindricas.

En favor de los huérfanos

Bilbao.—Las morjas de Beñaña se han ofrecido al gobernador civil para ofrecerle doce camas con destino a doce niños huérfanos de las guardias que han muerto en la lucha con los rebeldes.

La situación política de Portugal

Ayer dimitió el Gobierno Oliveira

23, a las 11 n.

Lisboa.—El Gobierno portugués de Oliveira ha dimitido. Parece que se trata de un movimiento monárquico que es acudido por Almeida.

Hace unos días que el presidente Oliveira quiso decretar unas detenciones; pero los elementos contrarios le ganaron la partida.

En la actualidad, Portugal tiene dos grupos de elementos políticos antagónicos; uno de ellos es el monárquico en el cual se encuentran determinadas personalidades de Lisboa.

SUCESOS

Promueve un alboroto

El celador de Comercio del camino de Beniján presentó en la Comisaría de Vigilancia a Miguel Martínez Lasa vecino de los Garres, quien se personó en el Sindicato Agrícola que existe en el kilómetro dos de la carretera a Beniján promoviendo un fuerte escándalo por negarse a servirle lo que había pedido el conserje de dicho sindicato.

Con este motivo Miguel trató de agredir al conserje de la citada entidad rompiéndole la camisa.

Malos tratos

Los guardias de Seguridad detuvieron en la calle del Teniente Flomesta a requerimientos de Josefa Martínez Rodríguez de 64 años a Magdalena Gómez Fuentes, de 38 años.

Según declaración de Josefa, Magdalena le había hecho objeto de malos tratos por negarse la declarante a admitir unos generos que Magdalena le había comprado antes en su puesto de verduras.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal.

Una denuncia por estafa

En la Comisaría de Vigilancia, compareció José Antonio Martínez Conesa, manifestando que el pasado día 10 vendió a Manuel Correa, que sabe es vecino de Orihuela, la canti-

dad de 5.347 kilogramos de patatas que poseía, valoradas en 1.060 pesetas.

Añadió que después de cargar las patatas en un camión, Manuel le citó en un café de Murcia para hacerle efectivo el importe, pero que no se presentó. Después averiguó que Manuel había facturado las patatas desde Orihuela con dirección a Madrid, en aquella estación férrea.

El denunciante, como se cree víctima de una estafa, interpuso con dicho motivo esta denuncia que ha pasado a la autoridad judicial, que entiende en el asunto.

Niño muerto por un auto

A las cinco y media de la tarde del domingo ocurrió en la carretera de Alcantarilla, en las proximidades de la Media Legua, un desgraciado suceso.

El automóvil de la matrícula de Palma de Mallorca número 5.432, propiedad de don Juan Mayol Nadal, y conducido por el chófer Pascual Martínez Beón, al pasar por dicho lugar arrolló al niño de seis años Antonio Navarro Parraga, el cual resultó muerto.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado de instrucción de San Juan, instruyendo el juez señor Ferrer las diligencias oportunas.

Parece ser que el suceso fué inevitable. Según las versiones recogidas en el lugar del suceso, al ir a pasar el coche junto a unos carros, salió de entre ellos el niño, que iba corriendo, y fué alcanzado sin que el chófer pudiera evitarlo.

Sociedad Económica de Amigos del País

Academia de Bellas Artes

Esta Corporación celebrará la reglamentaria Sesión extraordinaria el próximo jueves 25 de los corrientes a las seis y media de la tarde en su salón de actos.

En dicho acto tendrá lugar la entrega de premios a las alumnas y alumnos que lo merecieron en el pasado curso estando encargado del discurso el catedrático de esta Universidad y miembro de la Económica matritense don Joaquín Entrambasaguas y Peña que versará sobre el tema «La crítica estética en la República literaria de Saavedra Fajardo».

La entrada será libre.

Teatro Romea

Tarde y noche, gran éxito de risa

LOS AMOS DEL PRESIDIO

Por la pareja cómica Wheeler y Woosley

LOS PANTANOS

Regimen de embalses del día 21 de octubre de 1934:

Pantano del Quípar: Embalse, 30.777.948 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos.

Pantano del Talave: Embalse, 4.617.600 metros cúbicos; desagüe, 346.989 metros cúbicos.

Pantano del Concorvado: Embalse, 424.019 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos.

Pantano de la Fuensanta: Embalse, 000.000 metros cúbicos; desagüe, 632.880 metros cúbicos.

Pantano de Puente: Embalse, 000.000 metros cúbicos; desagüe, 32.882 metros cúbicos.

Murcia 22 de octubre de 1934.

La piedad es compatible con el rigor de las leyes.

Castiguese con el mayor rigor a los delincuentes; pero que no se alce más en España la negra silueta del patíbulo.

Del Gobierno civil

La marcha de la suscripción

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que había recibido los siguientes donativos con destino a la suscripción para la fuerza pública:

Don Manuel Fernández Reyes, 25 pesetas.

Don Manuel Ayuso Chápuli, 100.

Cámara de Comercio, 1.000.

El Circulo Mercantil, según le ha comunicado su presidente, ha dirigido una carta circular a sus afiliados invitándoles a que contribuyan a la suscripción y dirijan los donativos a dicha entidad, para organizar la suscripción entre sus socios.

Añadió el gobernador que también le habían enterado en dicha visita de que los donativos aportados ya por los directivos dan más de diez mil pesetas, figurando entre ellos los de cinco mil pesetas de don Juan López Ferrer, quien además ha subido en un diez por ciento los jornales de sus operarios, para corresponder a su actitud de no secundar la huelga durante el pasado movimiento.

Testimonios de adhesión

Luego dijo el señor Rodríguez Soriano a los periodistas que le había visitado la Liga de vecinos de Portman, de La Unión, para significarle su adhesión y darle cuenta de que ha abierto una suscripción con destino a la fuerza pública.

Igualmente le había visitado una representación del Ayuntamiento de Caravaca, para significarle su adhesión, y al mismo tiempo manifestarle su satisfacción por el orden habido en dicha ciudad durante los sucesos, a cuyo mantenimiento han contribuido la fuerza pública, la guardia civil, la guardia municipal y los agentes de policía destacados desde Madrid, y las Juventudes radical y de Acción popular.

Así mismo fué visitado por una representación del Ayuntamiento de Librilla, la cual le significó la adhesión del mismo, y que los funcionarios del citado Ayuntamiento se proponen ceder un día de haber con destino a la suscripción.

Visitas municipales

Luego dijo el gobernador a los periodistas que había sido visitado por el nuevo alcalde don Gaspar de la Peña, el cual le había ido a dar cuenta de su nombramiento, y a significarle su adhesión.

Agregó que en su visita el alcalde le había preguntado si a la sesión extraordinaria del martes podía llevar las mociones de que el anterior alcalde no había querido dar cuenta, a lo que le respondió que por su parte no había inconveniente.

También le había visitado el concejal don Manuel Pérez Albaladejo el cual había ido a decirle que en la sesión extraordinaria había sido elegido teniente de alcalde sin haberle consultado previamente, y que se disponía a renunciar al cargo. Añadió que aparte de ello, le significaba su adhesión.

Los periodistas le preguntaron si se proponía tomar alguna determinación con el Ayuntamiento de Murcia, a lo que contestó que como ya había indicado, los concejales multados que no acudieran a las sesiones serían destituidos, y que tan pronto como reciba la debida comunicación, procederá a ello.

Un festival

Por último dijo el gobernador a los periodistas que bajo el patronato del Conservatorio se celebrará el día 3 del próximo diciembre un festival en el Teatro Romea, a beneficio de la suscripción.

La República fué generosa con los autores de la sublevación militar de agosto. No pedimos para los condenados a muerte de esta otra sublevación igual generosidad. Pedimos solamente que no se les quite la vida.

La escena y la pantalla

Teatro Romea

Prenden ser «Los amos del presidio» una parodia de «El presidio»? Así lo parece en la primera parte de esta película, en la que las situaciones cómicas no tienen demasiada gracia.

Y cuando ya creemos que vamos a entrar de lleno en la parodia, y que el intento de fuga va a ser descubierta gracias al recluso que sale a llevarle un ramo de flores a la novia, y al que descubren los reflectores, la acción deriva hacia un partido de rugby, cuyo desarrollo tiene ya gracia, no por la actuación de la pareja de cómicos Wheeler y Woosley, sino por las barbaridades que a lo largo del encuentro se suceden.

La película desorienta en la pri-

mera parte, y hace reír en la segunda.

Circo Villar

Hace unos días se nos ofreció desde un escenario un género denominado «comedia-opereta». Cada vez que se pasa una producción de José Mojica, vemos una comedia-zarzuela cinematográfica.

Con sus coros absurdos, como el inicial, en el que va bailando en el interior de un departamento de tercera de un tren, por muy ruso que sea, el acompañamiento de una boda. Con situaciones absurdas, como esa en que encontramos a unos condenados a muerte «para dentro de ocho horas», picando piedra para abrir un túnel.

Muchos más ejemplos de una y otra cosa podríamos poner. Pero José Mojica tiene su público, y a éste, probablemente, lo único que no le pareció bien fué que no cantara en esta producción tanto como acostumbra. Y eso precisamente fué lo que a nosotros nos pareció mejor de «Un capitán de cosacos».

Una carta de don Ricardo Rubio

Sobre la constitución del nuevo Ayuntamiento, hemos recibido una carta de nuestro buen amigo don Ricardo Rubio, que, por exceso de original, no podemos publicar.

Da cuenta en ella de haber dimitido el cargo de teniente de alcalde para el que fué nombrado, por considerar que muchos de los concejales que para cargo análogos fueron elegidos, son de filiación monárquica.

Hace protestas de carino y respeto a la caballerosidad de dichos señores; pero estima que no deben ostentar cargos de tenientes de alcalde, por el buen tono republicano de la Corporación.

Además, el señor Rubio anuncia su ingreso en el partido radical.

Vida Religiosa

Día 23 de Octubre.—Martes.—San Servando. San Pedro Pascual. San Germán.—San Severino.—Santa Cándida, virgen.

La Misa y oficio divino de la feria III, con rito De ea simple y color verde.

Mes de Octubre.—Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Santísimo Rosario de María.

El toque de alba, a las cinco de la mañana.

El toque de oraciones, a las seis menos cuarto de la tarde.

El toque de ánimas, a las nueve de noche.

Vela y Alumbrado de descruce con Misa rezada a las ocho de la mañana.

Advertisement for Jarabe GIROLAMO PAGLIANO, Es el Purgante y Depurativo de la sangre de efectos más rápidos y seguros.

Teatro Circo Villar

Palacio de la Cinematografía Cine Sonoro con Aparato Erko-Cinaes

Martes 23 de octubre de 1934 a las 6 3/4 tarde y 10 y 1/4 noche

PROGRAMA

La deliciosa cómica sonora «Detectives debutantes» y gran éxito de la maravillosa obra Fox hablada y cantada en español, titulada «Un capitán de cosacos» el mayor triunfo de José Mojica con Rosita Moreno y Mona Maris.

El próximo jueves, «Desfile de candilejas».

Central Cinema

Cine sonoro. Hoy martes 23, permanente desde las cinco de la tarde, programa cómico y proyección de la preciosa obra sonora de estreno

Porque te quiero por la bellísima Nancy Carroll y John Boles.

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde, «Charlot marinero» cómica en dos partes y gran éxito de la formidable obra Paramount hablada en español «El cantar de los cantares» por Marlene Dietrich

Cine Popular

Domingo día 28, desde las tres de la tarde, el drama americano sonoro «Justicia del fuego» y la producción hablada y cantada en español «La melodía prohibida» por José Mojica.

Se reserva con Bendición a las cinco de la tarde. Día 23. En San Antonio. Día 24. En San Juan de Dios.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro, Vísperas y Completas, Maitines y Laudes.

En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y Misa rezada, y por la tarde a las cinco Rosario con Bendición.

Iglesia de Nuestra Señora de Lourdes.—Novena de San Rafael, abogado de los enfermos caminantes y viajantes. Empieza el día 17 y termina el 25.

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M., Santa Misa, Estación, Rosario, Ejercicio de la Novena y Bendición Eucarística.

El día 25, último día de la Novena, estará en esta Iglesia la Vela y Alumbrado, predicando por la tarde el Padre José María Navarro, Guardián de la Merced.

Todos los días misas de 7 y 9, y los domingos además de diez y media.

BOLSA

Madrid 20, a las 12 n.

Table with market data: Interior, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Dolares, Francos suizos.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal

TELÉFONO 1606

MERCADOS

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

Frutas y hortalizas

Table with market prices: Patatas, Tomates, Bajocós, Pimientos menudos, Pimientos gordos, Chirivías, Cebolla seca, Ajos secos, Uva, Melocotones, Ciruelas, Membrillo, Limones, Sandías, Calabaza totanera, Pepinos, Ajos tiernos, Añabos, Acelgas.

Pescadería

Table with market prices: Aeriua, Pescadilla, Atún, Emperador, Magres, Salmonetes, Boga, Gambas, Almejas, Lengüados.

MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de moda

se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN: Murcia: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas trimestre

CARIDAD

La joven Mercedes Moreno Díaz, que habita calle de Andujar, 14, se halla gravemente enferma y no tiene más amparo que el de las personas caritativas.

Large advertisement for VACUUM OIL COMPANY featuring an illustration of a man with a sign 'SACCOFINETEI GASTADOS' and 'PERDIDA DE COMPRESION', and several Mobiloil oil cans. Text includes 'LA PROTECCION DE SU MOTOR' and 'Para tener la seguridad de que el motor de su coche está constantemente protegido...'.